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海外见闻

海外生活

华裔天才少女郭文景正成为

硅谷热议的一颗“新星”。

据美国《世界日报》报道，郭

文景作为联合创始人之一的初创

AI 公司“Pika Labs”，在如今行业

寒冬的大背景下，得到多位“大

佬”的集体认可与投资，吸引了大

半个硅谷的追捧。

这个由 4 人团队经过 6 个月

打造出来的 AI 视频生成工具公

司，首轮获得了 5500 万美元的融

资，公司估值高达 2.5 亿美元。其

投资人包括 Github 前 CEO 纳

特·弗里德曼、OpenAI 创始成员

安德烈·卡帕西、Quora 创始人

Adam D'Angelo 等人，阵容堪称豪

华。

11 月 29 日，Pika1.0 正式上

线，其宣传视频显示，只需在该软

件的视频输入框内输入“马斯克

穿着太空服，3D 动画”的关键词，

一个身穿太空服的卡通马斯克便

跃于屏上。

据了解，Pika1.0 的功能主要

包括文本生成视频、图像生成视

频、视频之间不同风格转换、画布

扩展、局部修改、延长视频时长

等。

Pika1.0 一经发布便在国内外

社交平台上圈了不少粉丝。Open

AI 创始成员 Andrej Karpathy 在

社交平台上转发了 Pika1.0 的内

容并表示：“每个人都能成为多模

式梦想的导演，就像《盗梦空间》

中的建筑师一样。”

据福布斯报道，故事的开始

源自去年寒假，郭文景和几位斯

坦福大学计算机博士同学试图运

用生成式AI制作一部电影，参与

当时炙手可热的AI视频编辑公司

Runway举办的首届“AI电影节”。

参赛过程中，郭文景和同学

们发现，虽然 AI 技术近年来突飞

猛进，但应用到具体的视频制作

中还是非常困难。

今年 4 月，郭文景和博士同

学孟晨琳从斯坦福退学，创办了

Pika Labs，开始研发更易于使用

的 AI 视频生成器。用户使用 Pika

制作视频时，可以在对话框中输

入文字作为创作提示，AI 会生成

一段三秒钟的短视频作为回应。

也可以上传图片，请 AI 转换成动

画效果。

目前已经有大约 50 万人使

用过这一软件，每周有数以百万

的新视频从这里诞生。

郭文景表示，下一步的计划

是将公司团队扩展到 20 人左右。

但将成果商品化并不是目前的首

要目标。她希望最终能实现一种

分级订阅模式。她表示：“我们想

为一般消费者多做一点，就像我

和孟晨琳这样有创作情结，却不

是专业的出身的人。”

作为备受关注的新兴公司创

始人，郭文景并不是第一次受到

媒体的关注。

早在 2015 年，郭文景就曾因

成为浙江第一个被哈佛大学本科

提前录取的学生而引起广泛关

注。

郭文景曾就读于杭州二中，

高一时就获得了全国青少年信息

学奥林匹克联赛（浙江省赛区）一

等奖，曾受麻省理工邀请参加比

赛，获得北美编程邀请赛第二名，

超过了绝大多数来自哈佛、斯坦

福、卡内基梅隆的大学代表队。

2014 年、2015 年连续两年参加美

国国家信息学奥林匹克竞赛，都

夺得冠军。

此外，她还忙于辩论社活动，

利用课余时间学帆船、学滑雪、学

救生，还参加诸多高校的夏令营

活动。

（门睿来源：综合《世界日报》、

每日经济新闻、证券日报、中国基

金报等）

“中越深化合作，我们信心更足”
“生意好做”

“中国企业越来越

多”……问及在越南创业体验如

何，旅居越南多年的侨商有说不完

的话。无论在越南从事制造业生产

还是从事贸易，抑或跨境旅游交

流，旅越侨商都干劲十足。

近年来，中越两国关系高位运

行，战略合作全面深化，释放发展

红利。旅越侨商纷纷表示，中越深

化合作，他们对未来的信心更足

了。

为合作牵线搭桥
“每天都从早忙到晚，来考察

交流的中国企业太多啦。”越南中

国商会广西企业联合会会长银伦

说，最近，几乎每周都有从中国各

地来到越南参访的考察团，出差和

熬夜已经成为他的工作常态。

对接来越南考察的中国企业、

安排联络越南当地政商界人士交

流，银伦的工作并不轻松，但他乐

在其中。“我们每天接触到不同行

业的中国企业，从零售业到原料加

工业，从家用电器到不锈钢，中国

企业到越南实地走走看看，就能感

受中越交流多频繁。”他说。

越南中国商会河南企业联合

会创会会长朱团结最近也在越南

各地忙碌。11 月，他刚带着深圳市

河南商会考察团近 40 人到越南胡

志明市、平阳省等地参访交流。“我

们比较熟悉越南当地的优惠政策、

投资环境，能给中国政商人士提供

一些实际有用的信息，为更多中国

企业到越南投资兴业提供‘地陪’

式帮助。”他说。

今年是中越建立全面战略合

作伙伴关系 15 周年。中国已是越

南第一大贸易伙伴、第一大进口市

场、第二大出口市场。越南 1 亿多

人口的市场规模、快速增长的经济

总量和对外开放政策，吸引着多国

企业，也点燃华侨华人创业热情。

“中国和越南是‘同志加兄

弟’，两国关系紧密稳定，产业结构

互补，越南当地的消费能力不断增

强，为华侨华人提供了投资兴业的

热土。”银伦说，“我们利用商会平

台分享商机，互相帮助，希望更多

同胞搭上中越合作的顺风车。”

实现个人事业发展
近年来，越来越多中越合作基

础设施和产能合作项目在越南陆

续落地，中越两国经贸规模不断扩

大，旅越侨胞不仅见证着中越合作

结下的累累硕果，自身的事业也实

现了发展。

越南湖南商会南部区创会会

长石培生说，1996 年，他刚到越南

时，印象最深的就是满大街的摩托

车。越南的温润气候和热带风光让

他有一种亲切感。他选择在越南扎

根，从服装鞋帽等轻工业产品进出

口贸易做起，逐渐将产业扩大到工

程建筑、机电设计安装、地产项目

等领域。

“随着共建‘一带一路’合作推

进，中越国际海铁联运列车开通，

中国境内许多临国界线的公路、铁

路联通，使得中越贸易的货物运输

越来越方便，为我们节省了很多时

间。”石培生说。

作为深耕越南化工领域 20 多

年的侨商，朱团结一直专注于油

墨、油漆产品，为多国企业在越南

的产品加工提供原料。他的客户

中，90%是外国企业，这些企业在越

南生产加工产品之后再销往其他

国家。朱团结介绍：“近几年，到越

南投资建厂的中国企业越来越多，

我们的市场也越来越大。”

作为越南阿凡达化妆品股份

有限责任公司董事长，银伦经营着

2家工厂和 1家贸易公司。1998 年

到越南打拼，2000 年创业开办公

司，之后陆续建立剃须刀、化妆品工

厂并打响自有品牌……在越南 20

多年，银伦的事业越做越旺。他说，

他是中越关系稳定发展的受益者。

走向更广阔市场
随着《区域全面经济伙伴关系

协定》高质量实施和中国—东盟自

贸区 3.0 版建设稳步推进，中国与

包括越南在内的东盟国家贸易和

投资自由化便利化水平不断提高。

越南的咖啡、榴莲、燕窝、百香果摆

上中国餐桌，中国的日用品进入越

南千家万户，中越两国经贸往来体

现在两国民众日常生活的方方面

面。

在越南电商直播平台，阿凡达

化妆品的销量一直不错。5年前，银

伦开始在越南尝试直播电商，阿凡

达是越南最早涉足这一领域的企

业之一。如今，这一品牌已在越南

市场拥有了一定知名度。

“越南消费者对化妆品的需求

很大。我们与日本专业技术团队合

作，产品品质受到消费者认可。我

有信心，只要把自己的工厂管理

好，品牌打造好，业务不断提升，就

能赶上越南发展的大潮。”银伦说，

中越两国关系高位运行，给从事跨

国贸易的企业吃下“定心丸”。“两

国关系稳定，合作密切，这对企业

发展是最重要的支持。”他说。

“中越两国山水相连，民心相

通。在边境城市工作生活，我们能

感觉到今年以来中越贸易更便利

了，人员往来更自由了。我的酒店

正在和中越两国的旅行社谈合作，

大家都盼望着跨境旅游红火起来。

中越两国民众走动得更勤，心也贴

得更近。”陆海燕说。

（高乔 来源：人民日报海外版）

德国创纪录暴雪影响华侨华人出行
德国南部日前遭遇强

降雪，慕尼黑等地交通大

面积瘫痪，机场取消进出

港航班，铁路公司停运长

途列车，数以千计旅客被

迫滞留。

对在旅途中的人来说，

暴雪天气已严重影响他们

的出行。

“两次推迟行程”
中德科技创新中心创

始人唐志红计划于 12 月 5

日返回德国，但却因大雪

两次推迟行程。

“终于可以登机了。”北

京时间 12 月 6 日凌晨 2

点，唐志红在朋友圈记录

下从北京飞往慕尼黑的最

新动态。

唐志红说：“5 日凌晨，

我在登机前十分钟收到航

班取消的消息，于是取出

行李，前往酒店休息，同时

改签了当天中午的机票，

但航班也因大雪取消。”

唐志红表示，几天的时

间里她仅休息了三四个小

时，和她搭乘同航班的乘

客中，有老人，也有儿童，

不少人已取消赴德行程。

“听先生说，慕尼黑的家

中一度被积雪堵住门口，他

和孩子清扫一番，才把车子

开出去采买生活用品。”北

京时间 6日 17点，唐志红在

朋友圈记录下家附近的雪

景，她说，经过几十个小时

的旅途后，终于到家。

目前，暴雪导致慕尼黑

交通瘫痪，唐志红说，家中

水、电、燃气一切正常，暴

雪天气的家中依然温暖。

“寒冷中亦有温暖”
中国游客戴女士跟随

家人到慕尼黑故地重游，

然而这次旅行却遭遇了前

所未有的大雪。

当地时间 12 月 2 日，

慕尼黑的积雪深度创下了

12 月有记录以来的新高。

戴女士说，强降雪天气给

当地的交通造成极大困

扰，飞机、火车、公共汽车

等几乎全部停运，进出慕

尼黑变得非常困难。

戴女士从慕尼黑前往

奥地利的行程被打乱。“当

时早晨的体感温度很低，

慕尼黑大巴车中心的室内

候车室挤满了人。很多人

从机场、火车站赶来，希望

能找到合适的班车。”

戴女士回忆称，很多车

次延误，甚至取消。由于进

站的车辆晚点，导致没有

可用的站台号，只能依次

询问车辆的相关信息，加

之附近的很多酒店已经订

满，很多滞留的旅客只能

在大巴车中心彻夜等待。

被迫滞留了一天，拖着

行李在酒店和大巴车中心

之间折返了多次，戴女士

内心十分焦虑。好在现在

平安到达奥地利，真是有

惊无险。

“我在车站遇到了很多

中国同胞，大家相互帮助，总

是在需要时，第一时间伸出

援手。这让我很感动。”

（徐文欣金旭来源：中

国侨网）

退学斯坦福 成为
华裔天才少女成为硅谷新星
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